

頼もしい子 ~心の宝物に満ちた学校~

令和5年12月26日

2学期の宝物

校長 尾崎 友美

8月28日、とても暑い日から始まった2学期。熱中症防止のための様々な対策を講じながら活動を展開してきました。それから約4ヶ月。2学期の終わりを迎える今日は、登校してくる子ども達の吐く息は白く、手はかじかんでいます。季節はずいぶん進みました。子ども達は、2学期の間に様々な学習や活動を通してよりたくましくなったように思います。

9月26日号の学校だよりで、運動会に向けて学級や学年の凝集度を高める4年生の取組を紹介しました。その時は、掃除時間についての取組をしていたのですが、学級代表の子ども達に取組の成果を尋ねてみると、

「取組が終わったら元に戻ってしまうのかな。」

「せっかくよくなったのに、『終わったから、まあいいか。』という気持ちになってしまうのかな。」と、心配をする答えが返ってきました。その後が気になっていましたので、先日同じ学級代表の子ども達と話をしました。

「掃除の取組の後は、自主学習、今は、給食時間の『もぐもぐタイム』の取組をしています。」

「例えば、自主学習では取組が始まるとたくさんの子が取り組んだし、その後も取り組んでいる子もいます。」

「でも、やっぱり取組期間中だけがんばるってところはあるよね。」

「僕は、掃除の取組が終わったら元に戻ってしまう、と思っていたけど、取組が終わっても時間通りに始められたり、静かに取り組めたりするようになったと感じているよ。」

「掃除は取組が終わっても時間を守ることはできているけど、しゃべり声が聞こえることがあって、私は注意したことがあったなあ。」

と、学級代表の4人は責任をもって取り組もうとしているだけに困難に感じていることもあるようです。しかし、悩むことばかりではないようで・・・

「僕は学級代表はやってみたい気持ちもあってなったんだけど、やっぱり大変なことはある。」

でも、楽しいこともあって、話し合いの司会をして意見をまとめたり、みんなが分かるように黒板に記録したりすることは楽しいよ。」

なるほど。3学期の4年生の取組も楽しみにしていることを伝えました。4人で知恵を出し合って、4年生のよさを伸ばせるような新たな取組を提案してくれることを期待しています。

学校では、一人一人が様々な役割を担っています。日直や給食当番といった当番活動、係活動や委員会にも取り組みます。2学期は、学級や学年、全校のために役割を果たすことや、行事の中で全校の一員として行動することを通して成長が多く見られました。自分（達）で決



Sさん Hさん Aさん Yさん

めて、自分（達）でやりきる。そして自分（達）を誇りに思う。いくつもそうした宝物をつくってきたことが、たくましさの源です。

4年生学級代表の4人
3学期もがんばろう！

本は心の栄養 ～読書に親しんでいます～

今号では、たくさんの本に親しんでいる3人にインタビューしました。Sさん(1年)、Aさん(4年)、Kさん(6年)です。今年度になってからすでに約200冊の本を読んでいます。

◇今年読んだ本で一番心に残っている本は何ですか。

K「杉原千畝の伝記です。千畝の一生が分かりました。数千人の命を救ったこと、自分よりも他人を優先して行動したことが素晴らしいと思いました。僕もそんな優しい人になりたいと思いました。」

A「『ギリシャ神話』です。いろんな神が戦いをして力をつけていくところが心に残っています。」

S「『ノラネコぐんだんパンこうじょう』です。焼いたパンがすごく大きくなってびっくりしました。毎回ワンワンちゃんがおこられるところも好きです。」

◇読書する時間はいつですか。

K「学校の休み時間、帰宅してすぐ、宿題が終わってからの時間にも読んでいます。」

A「一日だいたい30～40分間読みます。夜ご飯を待っている時に読んでいます。」

S「夜ねる時にふとんに持って行きます。家族に読み聞かせると喜んでくれます。」

◇どうして本を読むことが好きになりましたか。

K「読書をするといろんな知識が得られます。僕は新しいことを知るのが好きなので、読書にどんどん夢中になりました。」

A「一人になれる時間だからです。時々別の世界に行ったような気分になります。」

S「お話がおもしろいし、みんなに読み聞かせると喜んでもらえるのもうれしいからです。」

本の好み、好きになった理由はそれぞれでしたが、互いの話を聞きながらうなずいていた3人。共感できる場所が多くあったようです。私は一日約一冊のペースで読んできた3人にはかないませんが、家で過ごすことが多い年末年始に読書を楽しもうと、早速書店で本を買って来ました。

「本は心の栄養」。
先輩先生に教えていただいた言葉です。学校でも読書をさらに推進していきたいと思います。



Kさん Aさん Sさん

11月下旬に岐阜大学に協力いただき、全校で造形あそび(図工)に取り組みました。高富っ子広場が全校の子ども達の作品でいっぱいになりました。一人一人が願いをもち、色や形で表現をすることに没頭しました。当日の様子を学校ホームページで公開します(限定公開)。左のQRコードからアクセスください。閲覧のためのパスワードは別途お知らせします。



1月の主な行事予定

- 9日(火) 3学期始業式
- 11日(木) 命を守る訓練
- 23日(火) 漫才ワークショップ(4年生)
- 26日(金) 高富中学校入学説明会(6年生)

2月の主な行事予定

- 1日(木) いじめ防止サミット
- 2日(金) 校外学習(6年生)
- 8日(木) なわとび集会
- 8日(木)～16日(金) 家庭学習ウィーク
- 9日(金) 漫才ワークショップ(4年生)
- 15日(木) 授業参観・学級懇談会
- 19日(月) 午前授業(給食あり)
- 22日(木) 新入児入学説明会
- 27日(火) 6年生を送る会

※予定が変更になることもあります。

造形ウィーク

